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■ 张燕玲

■ 本报记者 丁翊轩

财经速递

本报讯 在国内限购限贷的双限政策下，

不少投资人将目光投向了美国市场，其中尤以

纽约、拉斯维加斯等城市为甚。“东北部城市经

济状况较好，所以房屋价格在过去的下滑并不

明显，租金回报也并不乐观。倒是在拉斯维加

斯、洛杉矶这样的城市，房价下跌幅度很大，但

总体的需求并未减少，有很好的投资价值。”专

门从事房屋投资和咨询的协和投资咨询有限

公司相关负责人如是说。

据了解，该公司最近将业务重心放在了拉

斯维加斯，认为这座全球知名赌城是美国房产

投资的洼地。拉斯维加斯是世界博彩、旅游、

会展中心，每年参观、旅游的人数超过 3800 万

人次，居美国各大城市之首。

这位负责人透露：“目前，拉斯维加斯的房价

已经跌至最低点，价格甚至低于建筑的成本。绝

大多数房屋价格都远低于国内一线城市的房屋

价格。此时正是投资赌城地产的最佳时机。”

同时，根据美国权威数据机构调查显示，

拉斯维加斯目前房屋均价为 12.6 万美元，比

2008 年时的 31.5 万美元跌幅高达六成。而在

投资回报方面，由于美国次贷危机发生后，很

多美国人失去自己曾利用高杠杆购买的房屋，

转为租房，导致租赁市场回暖。 （王 瑾）

本报讯 近期，海通证券发布的基金二季

度研究报告显示，指数基金获得净申购 0.23%，

主动股票型和混合型基金的份额基本维持稳

定。以工银核心价值为例，该基金是目前为数

不多“老将坐镇”的老基金之一，截至 7 月底，近

五年的回报率已达 22.31%，获晨星五年五星评

级。该基金经理何江旭表示，在二季度国内经

济增长速度有所放缓的背景下，A 股市场出现

较明显下调。偏紧的货币政策加剧了实业在

资本市场的资金撤离。预计三季度开始通胀

水平会明显回调，经济增速也将环比回升。A

股市场投资吸引力将进一步显现。价值股和

成长股都会有表现机会。 （于 跃）

经过中途转机和近 20 个小时的飞行

之后，2011 年 6 月 7 日，我们终于抵达墨

西哥首都——墨西哥城，这座以城市面积

和人口著称的世界第二大城市。这是一

个古老而又现代化的城市，市内古代阿兹

特克文化的遗迹，西班牙殖民时期欧洲风

格的宫殿、教堂和独立后兴建的高楼大厦

交相辉映。然而，我们此行并非观光，而

是为参加在此举办的第七届世界商会大

会，并参与大会主旨题目的讨论。

世 界 商 会 大 会（World Chambers

Congress, 下称“WCC”），由国际商会联

合会（ICC World Chambers Federation，下

称“ICC WCF”）主办，每两年召开一次，

旨在为各国商会提供信息交流的国际化

平台。

ICC WCF 是 国 际 商 会 （The

International Chamber of Commerce,下称

“ICC”）的特设部门，成立于 20 世纪 50 年

代 ，原 名 为“ 国 际 商 会 国 际 新 闻 局 ”

（BIICC：International Information Bureau

of Chambers of Commerce）,在 2001 年更

名为国际商会联合会。该组织成立 60 多

年来，会员遍布全球，现有 14000 家商会会

员，4000 万家企业会员，旨在促进商会之

间的经验交流，探索新的服务形式，协助

各地商会寻找新的方式支持会员企业。

中国于 1994 年正式加入国际商会，

并作为国际商会中国国家委员会（ICC

CHINA），每次应邀出席 WCC 大会，参

加理事会议。本次中国代表团成员，还有

来自 ICC CHINA 的赵晓笛秘书长、法律

部路鸣副部长、中国海关总署原产地办公

室副主任刘平、中国银行马申副总等，本

人有幸成为团长。

此前，中国已向 WCF 提出申办 2017

年大会，所以这次出访的任务十分艰巨：

利用会议的机会彰显中国以及中国银行

业的新气象、新趋势和新成就，同时争取

在国际舞台上的更多话语权。

难忘的纪念品

半年前就接到了会议的邀请，我立刻

着手对会议、发言主题以及同组讨论嘉宾

等情况进行研究。

此次会议的主题是“企业-网络-繁

荣”，其用意源自“WCF 和 WCC 为企业

间相互沟通构筑网络平台，最终达到全球

繁荣的目的”。

考虑到该组织国际影响力大，会议内

容重要，我参与发言的论坛更是全体大会

四个主题论坛之一，在请示行领导获批

后，我接受了主办方的邀请，这才有了文

章开头的一幕。

会议的注册手续出乎意料的繁琐冗

长，每个参会者无一例外地等候了 4个小时

左右，显然，主办方的准备尚不充分。好在

无奈的抱怨和漫长的等待之后，每个参会

者都得到了小小的惊喜以作抚慰——拉美

人热情的笑容以及一个漂亮精致、独一无

二的墨西哥当地手工制作的编织袋。

最吸引眼球的是会议材料的宣传主

题——“这是了解墨西哥的时刻，墨西哥

就是机遇！”其中介绍墨西哥航空工业的

材料封面，引用了苏格拉底的预言——

“Man must rise above the Earth to the top

of the atmosphere and beyond for only

thus will he fully understand the world in

which he lives.（人类只有站在更高的角

度，才可以看清问题的本质）”，让人不禁

怦然心动。

联想到即将在北京召开的秋季 ICC

银 行 委 员 例 会，ICC

CHINA 也 可 以 把 成

员 行 的 宣 传 手 册 统

一版式，放在一个扣

着 中 国 结 的 青 花 瓷

图案的小纸匣里，应

该 也 会 引 起 参 会 者

的珍爱。

隆重的开幕式

6 月 8 日 ，大 会

在 墨 西 哥 城 的 地 标

性 建 筑 —— 会 展 中

心 正 式 召 开 ，来 自

150 个国家和地区的

1200 多 名 代 表 参 加

了此次会议。

开幕式在第一天

会议的中午举行，总

统 Felpe Calderon

Hinojosa 先 生 、ICC

WCF 主 席 Rona

Yircali 先 生、墨 西 哥

市 市 长 Marcelo

Ebrard Casaubon 先生

以及墨西哥相关部门政要出席了开幕式，

另有几位白金、黄金赞助商的代表也被邀

请坐在主席台上。我是唯一的非赞助嘉

宾，也是主席台上唯一的女性。

宴会厅中近 2000 位参会人员济济一

堂，座无虚席；众多携带专业器材的媒体

记者在大厅中后部蜂拥拍照；安保人员笔

直地站立在过道和主席台前。总统先生

是位营销高手，他的一言一行将墨西哥人

的热情好客展现得淋漓尽致，他与过道两

旁每个参会者握手；与贵宾席上的嘉宾逐

一寒暄；发言伊始，就请第一次到墨西哥

的参会者起立，号召大家对这些宾客鼓掌

致意。现场充满了笑声、掌声，气氛隆重

而活跃。

总统、主席、市长的依次发言使开幕

式持续了 3 个多小时，也足见政府对此次

会议的重视。发言者自豪地介绍墨西哥

的文化、历史等特色，重点突出本国稳定

的政治环境、优惠的投资政策、不断发展

的经济等，让在座的企业界和各国商会人

员见识了他们宣传造势的活力。

中国声音 中国力量

第一次大会全体论坛以“新经济：挑

战和机遇”为主题，四位演讲嘉宾分别是

国际商会副主席、美国国际企业商会主

席 、McGraw-Hill 公 司 CEO Harold

McGraw III 先生,美国可口可乐公司总裁

Muhtar Kent 先生,联合国政府间气候变

化专门委员会主席、印度能源和资源研究

院院长 Pachauri 先生和我。

我虽然不是赞助商，但能得到大会的

重视，这是中国的力量决定的。我紧紧抓

住时机，做了一个不那么直白的广告。我

的思路很清楚，首先要表明我是中国的代

表，然后是中国银行的代表、ICC 银行委

员会的代表。由于时间有限，我要抓住人

们关注的问题——中国的经济、外贸、投

资，以及中国银行业情况和秋季 ICC 银

行委员例会的邀请。

“非常荣幸有机会与世界知名的企业

领导人共同讨论国际热点问题。我深知

能与在座的新、老朋友对话，是因为中国

引起全球的关注，所以我要尽力介绍各位

想了解的情况。”这是我的开场白，简洁明

了、直入主题。

在介绍中国经济情况时，我强调“中

国成功应对金融危机”：2010 年 GDP 达

到 39.8 万亿元，跃居世界第二位，但是却

称不上是经济强国，因为人均 GDP 只有

4371 美元，按照 UN 的贫困标准（低于 1

天 1.25 美元），国内还有大约 1.5 亿贫困

人口。

在介绍中国贸易时，我的结论是：中

国的出口从世界第三跃居首位，进口由第

三上升到第二位，成为名符其实的贸易大

国，但还不能算作贸易强国。我们在出口

产业结构、产品技术含量、创新能力以及

人均贸易规模、盈利能力等方面仍存在较

大差距。

在介绍利用外资和对外投资方面时，

我强调，中国在从吸引外资的国家到全球

投资大国的转变过程中，为世界经济发展

做出了贡献。

在介绍中国的银行业时，我以中国银

行为例，突出其国际结算业务：不但传统

业务有优势，在创新业务方面，如 BPO、

出口保理、跨境人民币结算等业务上均全

球领先。

最后，我还代表 ICC 银行委员会邀请

各国，特别是拉美和非洲的代表参加今年

10 月 24-28 日将在北京举办的秋季 ICC

银行委员例会，欢迎各国派代表到会上去

了解国际贸易的最新发展，如供应链金

融、BPO 业务；参与新产品规则制定，如福

费庭一、二级市场规则、国际标准银行实

务（ISBP）等等。我号召大家要主动参与

游戏规则的制定，发表自己的意见和主

张，而不能只做被动的学习者、执行者。

借回答提问之机，我讲解了巴塞尔协议 III

对贸易金融领域的影响，和中国经济包容

性增长给世界全球化发展带来的机遇。

我的发言引起了参会者的广泛关注，

很多人上台表示祝贺，纷纷要求合影留

念。一些非洲、南亚、拉美国家代表前来

咨 询 参 加 秋 季 ICC 银 行 委 员 例 会 的 情

况。很多商会代表前来叙谈，表示支持和

赞同我对巴塞尔协议 III 的评价。

（作者系国际商会银行专业委员会主

席、中国国际商会副会长）

（未完待续）

近日，国家统计局公布，中国

上半年 GDP 增长 9.6%，高于 9.5%

的市场预期。GDP 增速本身非常

高，说明中国经济整体运行状况良

好。但是，通胀、汇率、利率以及外

贸的结构性调整等问题仍不容忽

视，未来的中国经济将走向何处？

就上述问题，近日，本报记者专访

了 IMF 驻华首席代表李一衡。

记者：当前，全球经济复苏依然

不均衡，您如何看待中国未来3年的

经济发展形势以及外贸行业在未来

几年将会遇到哪些机遇和挑战？

李一衡：在 IMF 近 日 发 布 的

《中 国 的 2011 年 第 四 条 款 (Article

IV)磋商报告》中，对中国下一个五

年的经济发展形势做了两种情景

预测。一种基准增长模式是，世界

经济保持稳定，中国的增长率将继

续保持 9.5%左右的增长。另一种

增长模式，和中国的“十二五”规划

一 致，显 示 出 中 国 经 济 面 临 的 挑

战。但是，之所以没有把“十二五”

规划当作基本方案，是因为仍然缺

乏具体措施。在那种情景下，将是

低投资率、高消费率。随着再平衡

的实现，经济增长将放缓，调整后

的情景将是较低的投资，但是更高

效的投资回报率，劳动者收入占比

也将提高，在教育、医疗方面的开

销也将进一步增加，因此，预算不

会出现盈余而是赤字。

记者：根据 IMF 的报告，按购

买力评价汇率计算的中国 GDP 在

2016 年将超过美国，中美真实的经

济实力对比到底如何？

李一衡：做跨国比较时，我们

习惯于用购买力平价指标。在此

基础上，按 PPP 估算的中国的 GDP

就 比 按 照 汇 率 来 估 算 的 大 很 多。

举个简单的例子，如果你有一个贸

易的商品，比如苹果电脑。苹果电

脑在美国的花费和中国的一样，但

是考虑两国的价钱，那么在美国比

在中国高得多。PPP 假设这些不

可贸易的商品和服务在各国的价

格是一样的，因此以 PPP 为基础估

算的市场水平要比实际以汇率估

算的市场水平高，因此，目前中国

的 GDP 一直比实际要高，这就是

为什么那么接近于美国的水平。

编者按：中国经济的崛起决定了

我们越来越受到国际组织和会议的

关注与重视，同时，我们的积极响应

与不断呼吁，是获取信息和争取话语

权的最佳途径。

让中国声音响彻世界
——墨西哥第七次WCC会议感悟

拉斯维加斯房产投资商机无限

工银核心价值
二季度净申购近29亿份

IMF 驻华首席代表李一衡：

中国将成为未来几年发展最快的国家之一

金融之声

张燕玲张燕玲（（右一右一））在主题论坛上发言在主题论坛上发言


